



COLLOQUE

5-7 décembre 2007

La perception de la crise en Allemagne au début du XXe siècle

Université Paul Verlaine – Metz

Responsables scientifiques : Michel GRUNEWALD et Uwe PUSCHNER

(Coopération CEGIL et Friedrich Meinecke Institut für Geschichte / Freie Universität Berlin)

La conviction de vivre un processus d'accélération de l'histoire et une crise qui englobait tous les aspects de la vie politique, sociale et économique était commune à l'ensemble des milieux qui constituaient la société allemande de l'ère wilhelminienne. C'est ce que montrent les revues qui, à la fin du XIX^e et au début du XX^e siècle constituaient le vecteur essentiel de la communication sur les grands sujets culturels, politiques et littéraires de l'époque. Ces revues ont joué un rôle de premier plan dans l'établissement du diagnostic de l'état de la société pendant les années 1890-1914, dans la formulation de possibles scénarios de résolution de la crise perçue par elles ainsi que dans la diffusion de la vision d'un avenir postérieur à cette crise et aux mutations générées par elle.

Actes publiés :

Michel Grunewald/Uwe Puschner (éds.) : *Krisenwahrnehmungen in Deutschland um 1900. – Zeitschriften als Foren der Umbruchszeit im wilhelminischen Reich / Perceptions de la crise en Allemagne au début du XXe siècle. – Les périodiques et la mutation de la société allemande à l'époque wilhelminienne.* Berne: Peter Lang (collection CONVERGENCES, Vol. 55) 2010. 598 pages.